
RMC tem mais de 1 mi de negativados 
e campanhas querem ‘limpar’ nomes
Ação visa atender 10 mil pessoas em negociações; Sumaré será uma das cidades com operação de desconto e parcelamento  PÁGINA 03

CAPACITAÇÃO

INFRAESTRUTURA‘MULHERES + RENDA’

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Hortolândia acaba de aderir ao Pronasci 2 (Programa Nacional de Segurança Pú-
blica com Cidadania) e ao Projeto Bolsa Formação, do Governo Federal. Ambos 
são promovidos pelo Ministério da Justiça e Segurança Pública, por meio da Se-
cretaria Nacional de Segurança Pública em conjunto com a Secretaria Nacional 
de Políticas Penais. Guardas municipais que atendam aos critérios do Bolsa For-
mação poderão fazer cursos de graduação e pós-graduação.                           PÁGINA 06

Está em fase adiantada a obra de construção de rede de galerias de águas pluviais 
(drenagem) e da pavimentação (asfaltamento) do trecho final da rua João Thienne, 
na Vila Azenha, em Nova Odessa. As obras são realizadas pela Prefeitura, através de 
licitação, com um investimento de R$ 351,2 mil. O recurso foi viabilizado em parte 
através de uma emenda de R$ 180 mil ao orçamento do Governo do Estado desti-
nada pelo deputado Alex de Madureira, e o restante saiu dos cofres municipais. A 
obra consiste em 1.850 metros quadrados de pavimentação asfáltica.           PÁGINA 05

A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em Sumaré, con-
cluiu nesta semana o projeto realizado em parceria com a Rede Asta, o “Mulheres + 
Renda”. O objetivo da ação foi contribuir com a geração de renda local e promover a 
proteção e a saúde das mulheres que menstruam a partir da produção e distribuição 
de absorventes reutilizáveis na cidade. No total, 13 costureiras da Vila Operária par-
ticiparam da ação e confeccionaram 6,5 mil absorventes reutilizáveis em dois me-
ses. Cada participante recebeu R$ 2 mil pela produção de 500 absorventes.     PÁGINA 04

Hortolândia adere Programa 
Nacional de Segurança Pública 

Área de empresas recebe 
asfalto em Nova Odessa

REINAUGURAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), entregou na noite de quinta-
-feira (26) as reformas e modernizações do Teatro Municipal Divair Moreira, que 
recebeu um investimento de R$ 550 mil da Prefeitura. A solenidade contou com 
a presença dos vereadores Oseias Jorge e Professor Antonio, a presidente volun-
tária do Fundo Social, Rose Miranda, e familiares do homenageado, entre outros 
convidados. A noite reservou ainda show sertanejo.                                             PÁGINA 07

Leitinho entrega reforma 
do Teatro de Nova Odessa 

BRK finaliza projeto e beneficia 
costureiras em Sumaré

ACIDENTE BLOQUEIA RODOVIA E DEIXA FERIDO EM PAULÍNIA PÁG. 08
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DIVISA COM CAMPINAS AMPARO LEGISLATIVO

Altran confirma reunião para 
debater Santa Clara do Lago

Dirceu Dalben 
lança Frente 
Parlamentar 
Ferroviária

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) lançou na quinta-fei-
ra (26), na Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo), a Fren-
te Parlamentar pela Ma-
lha Ferroviária Paulis-
ta. O evento contou com 
a presença do secretário 
estadual de Parcerias de 
Investimentos, Rafael Be-
nini, deputados, prefeitos, 
vereadores, especialistas, 
técnicos e lideranças do 
setor ferroviário.  PÁGINA 08

Uma reunião será agen-
dada com representantes 
dos Poderes Executivo e 
Legislativo de Monte Mor 
e de Campinas, visando 
discutir questões relacio-
nadas ao bairro Santa Cla-
ra do Lago, localizado em 
área de divisa entre os dois 
municípios. O anúncio foi 
feito pelo vereador Altran 
(MDB). Segundo Altran, é 
preciso “manter o diálogo 
e deixar a população mais 
tranquila”, tendo em vista 
que são cerca de 5 mil pes-
soas que sofrem com de-
sabastecimento de água e 
até energia.              PÁGINA 07 Deputado Dalben e secretário Rafael Benini ao fundoPresidente da Câmara abrirá diálogo sobre o bairro
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Um dos receios mais co-
muns nos pacientes que 
buscam a harmoniza-

ção facial para amenizar peque-
nas assimetrias faciais ou ausên-
cia de volume é a de não gosta-
rem do resultado final. “Alguns 
pacientes têm medo de não se re-
conhecerem após a realização do 
procedimento”, explica Luise Al-
buquerque, dentista e especialis-
ta em harmonização orofacial. 

Contudo, o fato que a maioria 
desconhece é o de que a aplica-
ção do ácido hialurônico é total-
mente reversível caso o resul-
tado não seja satisfatório, o que 
torna o ácido hialurônico ainda 
mais seguro. “Existe uma enzi-
ma chamada hialuronidase, que 
quando utilizada, dissolve o áci-
do hialurônico e faz com que ele 
seja absorvido pelo organismo”, 

comenta a especialista.
Outro ponto positivo da hia-

luronidase é o fato de que ela 
pode ser utilizada para retirar 
apenas parte do ácido hialurô-
nico aplicado na harmonização, 
não sendo necessário reverter 
100% do procedimento. “Depen-
dendo da técnica, diluição e ti-
po de hialuronidase utilizada, 
é possível retirar apenas parte 
do ácido, caso haja a necessi-
dade de diminuir parte do volu-
me em uma região para refinar 
o procedimento”, elucida Luise.

A ação da enzima para rever-
são da harmonização já pode ser 
observada no momento em que 
ela é aplicada, quando o ácido 
hialurônico instantaneamente 
começa a ser dissolvido. “O efeito 
é rápido, já que o produto come-
ça a agir logo quando é aplicado. 

Contudo, a enzima segue dissol-
vendo o ácido por até 48 horas, 
que é quando observamos o re-
sultado completo da reversão”, 
complementa a especialista.

Para finalizar, a especialista 
indica que qualquer mudança 
de plano ou descontentamento 
deve ser repassada para o res-
ponsável pelo procedimento. 
“É sempre importante enten-
der que qualquer procedimen-
to exige certo tempo após a rea-
lização para apresentar o resul-
tado final. Então é fundamen-
tal que o paciente continue em 
contato com o especialista, en-
tendendo passo a passo do pro-
cesso de recuperação. Obvia-
mente, caso o resultado não seja 
satisfatório, daí sim, em comum 
acordo, é possível pensar em so-
luções”, completa Luise.

‘Não gostei da minha harmonização facial’
Luise Albuquerque  é dentista e especialista em harmonização orofacial

n  CHARGE

“Pesquisa da vacina 
contra crack e co-
caína da Universi-

dade Federal de Minas Gerais 
(segundo a direita ignorante 
um lugar de esquerdista maco-
nheiro) recebe meio milhão de 
euros de para custear estudo. O 
prêmio é organizado pela mul-
tinacional farmacêutica Eu-
rofarma. A Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais, do Governo de 
Minas (que, afirma a esquerda 
“democrática”, é ilegítimo por-
que é fascista) contribuirá com 
R$ 10 milhões. A droga prote-
gerá adultos e evitará, inclusi-
ve, que nasçam crianças vicia-
das em decorrências de grávi-
das adictas” (Jô Andrade, G1, 
20out23, editado).

Ainda bem que existem es-
ses tão malfalados laborató-
rios farmacêuticos (confor-
me a esquerda “esclarecida”, 
eles querem o povo doente pa-
ra vender-lhes remédios) que 
inventam vacinas e várias ou-
tras drogas fantásticas que pro-
porcionam tanto conforto pes-
soal e revolucionam os costu-
mes, remodelando os relacio-
namentos sociais. Não refiro 
os efeitos típicos dos remédios, 
pois estes, quem os usa os com-
preende bem. Destaco as dro-
gas como agentes indiretos – 
mas de radicais influências – 
na transformação da socieda-
de, do usufruir da existência e 
da própria natureza.

A longevidade humana cres-
ceu. “Em Mônaco a expectativa 
de vida é de 87 anos; próximos, 
estão Hong Kong e Macau; o Ja-
pão é o mais longevo entre as 
potências mundiais. Seguem a 
lista: Liechtenstein, Suíça, Cin-
gapura, Itália, Coreia do Sul e 
Espanha, de acordo com o re-
latório Perspectivas da Popu-
lação Mundial da ONU. Excep-
tuando-se períodos de pande-
mias e guerras mundiais, a ex-
pectativa de vida aumentou de 
forma constante no mundo nos 
últimos 200 anos, a partir do in-
cremento de vacinas e antibióti-
cos, remédios, saneamento, ali-
mentação e condições de vida 
melhores” (BBC, 23fev23, edita-
do). Todos os países são capita-
listas, o que não é mérito, con-
tudo, de qualquer capitalismo.

Uma criança masculina nas-
cida no Brasil, hoje, viverá até 
69,6 anos de idade em média. 
Isso coloca os homens brasi-
leiros em 64º lugar no ranking 
mundial; as meninas viverão 
até 6,4 anos mais em média 
(DadosMundias.com, set22, 
editado). Embora mal situados, 
melhoramos: “Em nosso país, 
a faixa etária que mais cresce 
é a de 60 anos ou mais. São 20 
milhões de pessoas, cerca de 
10% da população. Só nos úl-
timos 30 anos a expectativa de 
vida aumentou, em média, 10 
anos. Por volta de 2035, have-
rá mais idosos do que crian-
ças e adolescentes. Para se ter 
melhor ideia relativa do nosso 
tempo de vida, é de se saber 
que o de vários países é infe-
rior a 40 anos (Isto é, 17mar10).

Entre os fatores limitantes da 
nossa longevidade estão as se-
quelas da maior concentração 
de renda do mundo. A vida lon-
ga é uma conquista da humani-
dade, porém, se esvazia de sen-
tido se não for igualmente des-
frutada com prazer e dignidade. 
Mas, atenção, inexiste velhice 
digna e prazerosa sem drogas. 
“82% dos brasileiros fazem se-
xo semanalmente (os gregos são 
os campeões, com 87%). 

As boas drogas
Léo Rosa de Andrade

é Doutor em Direito pela UFSC e psicanalista

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2649
5ª feira, 26 de Outubro de 2023

Concurso 2939
5ª feira, 26 de Outubro de 2023

Concurso 2585
4ª feira, 25 de Outubro de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2538
4ª feira, 25 de Outubro de 2023

Concurso 6276
5ª feira, 26 de Outubro de 2023
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Clima Região

Sol com algumas nuvens. 
Chove rápido durante 

o dia e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 20 o    l    Máxima 33o

Empolgante a riqueza pro-
gramática da primeira 
Semana de Saúde Men-

tal da USP, realizada em diver-
sos campi no primeiro semestre 
deste ano. O evento coincidiu 
“com o calendário nacional de 
celebração e luta em defesa da 
política de saúde mental brasi-
leira e de seus princípios e valo-
res basilares, que vinculam es-
treitamente essa política à pro-
blemática da justiça social, da 
dignidade e dos direitos huma-
nos”. Para minha infelicidade, 
não pude assistir à Roda de Con-
versa: Pressão na vida acadêmi-
ca, assim, desconheço seu con-
teúdo. Minha suposição de que 
se referia aos docentes/pesqui-
sadores, esteja certa ou não, me 
deixa com a impressão de que 
perdi algo importante.

Não há dúvida, nem para 
um aposentado como eu, que 
as condições de trabalho dos 
membros do corpo docente me-
recem, ou mesmo necessitam, 
de um exame profundo e exten-
so. O convívio com jovens em 
idade de contestação é um pri-
vilégio desgastante: o estudan-
te individual amadurece e evo-
lui, mas a idade média da clas-
se, à qual o(a) docente ministra 
aulas, se mantém a mesma. Às 

necessidades inerentes à ativi-
dade didática somam-se as ad-
ministrativas. Comissões e nu-
merosas reuniões burocráticas 
interrompem o tempo que de-
veria ser de atividades cientí-
ficas, pois estas exigem, quase 
sempre, períodos contínuos de 
muitas horas. Uma semana com 
duas ou três reuniões não é in-
comum. No trabalho em labo-
ratório, frequentemente, perde-
-se dias tentando consertar um 
equipamento, atividade neces-
sária na falta de técnicos e dian-
te da lentidão com que solicita-
ções de consertos e verbas para 
consertos são atendidas, quan-
do atendidas. E o entrevero com 
os cripto-assessores das agên-
cias de fomento pode levar me-
ses sem condições de trabalho 
no laboratório.

Se tudo isso não bastasse para 
o “burnout”, despontou nas uni-
versidades públicas a “grande” 
inovação de avaliação individual 
do(a) docente/pesquisador(a). 
Com métricas imaginadas por 
profissionais de áreas que nada 
têm a ver com o trabalho científi-
co experimental – cada vez mais 
dependente de equipamentos 
sofisticados e delicados – pois o 
“universo” deles é o das palavras, 
discursos, estatísticas.

Nada contra “avaliações” en-
quanto informação e tão somente 
isso. Mas, quando a avaliação ge-
ra consequências, de duvidosa le-
galidade, como a perda do regime 
de trabalho, a coisa fica diferente, 
pois a “avaliação” pode, facilmen-
te, se tornar um instrumento de 
“educação” política nas mãos de 
um grupo em exercício do poder. 
“Política” não com “pê maiúscu-
lo”, mas letra inicial de politica-
gem. Um avaliar para submeter 
e silenciar. Fato ou, apenas, uma 
possibilidade, tanto faz quanto 
ao efeito sobre os trabalhadores 
do ensino e pesquisa.

Há quem afirme que a avalia-
ção vinculada ao produtivismo 
surja da intenção de administrar 
as universidades como se fossem 
empresas privadas. Ledo engano. 
As empresas privadas estão dan-
do cada vez mais atenção ao bem-
-estar e felicidade de seus traba-
lhadores, enquanto nossos cole-
gas “metriqueiros” inovam, exa-
tamente, no sentido oposto, ge-
rando entre os trabalhadores das 
universidades públicas estresse, 
infelicidade, depressão, exaustão 
mental, enfim, “burnout”. Vale a 
pena, num segundo evento da Se-
mana de Saúde Mental da USP, 
explorar e debater, com profun-
didade, esses aspectos.

É preciso cuidar da saúde 
mental dos pesquisadores
Tibor Rabóczkay  é professor do Instituto de Química da USP/Jornal da USP
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Área ocupada por 
empresas em Nova 
Odessa é fortalecida 
com asfaltamentoCIDADESSÁBADO
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Número representa 25% da população regional, que está sem acesso a linhas de crédito e financiamento; Sumaré, 
que tem 130 mil devedores, será uma das cidades da região com operação de descontos e parcelamentos de dívidas

A RMC (Região Metropo-
litana de Campinas) con-
tabiliza mais de 1 milhão 
de habitantes com o “nome 
sujo”, segundo dados divul-
gados pela ACIC (Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Campinas). Esse núme-
ro representa 25% da po-
pulação regional, que está 
sem acesso a linhas de cré-
dito e financiamento. Mo-
radores de Sumaré, Horto-
lândia, Monte Mor, Paulí-
nia e Nova Odessa podem 
aderir ao movimento de re-
negociação.

A ACIC, em parceria 
com a Acordo Certo, e 
apoio do SCPC (Serviço de 
Proteção ao Crédito), reali-
za entre a próxima segun-
da-feira (30) e a quarta-fei-
ra (1º), a operação Acertan-
do Suas Contas.

O objetivo é permitir 
que consumidores pos-
sam renegociar suas dívi-
das com mais de 30 empre-
sas, varejistas, securitiza-
doras, bancos, além de dé-

bitos relacionados ao pro-
grama Desenrola Brasil 
(dentro da Faixa 2).

Com base em dados da 
Acordo Certo, mais de 1 mi-
lhão de pessoas estão ina-
dimplentes na RMC e 25% 
da população está com o 
nome negativado. Os acor-
dos poderão oferecer até 
95% de desconto na quita-
ção das dívidas.

A expectativa é aten-
der 10 mil pessoas da re-
gião, incluindo morado-
res de Hortolândia, Mon-
te Mor, Paulínia, Sumaré 
e Nova Odessa, em evento 
a ser realizado em Campi-
nas, Sumaré e Americana.

“A ACIC já tem no seu ra-
dar a realização de eventos 
como esse, que são bons 
para os consumidores, que 
podem quitar seus débitos 
com descontos, e também 
para as empresas que po-
dem contar com essa re-
ceita, resolvendo as pen-
dências de inadimplência”, 
disse a presidente da ACIC, 
Adriana Flosi.

Segundo Fernando Io-
dice, diretor presidente da 

Acordo Certo, as datas fo-
ram escolhidas pensan-
do em facilitar esse acerto 
para o consumidor, já que 
nesta época do ano os tra-
balhadores têm a oportuni-
dade de usar uma parte do 
13º para regularizar as con-

tas e assim iniciar o próxi-
mo ano com as economias 
organizadas. 

A associação informou 
que este é um projeto-pi-
loto da Acordo Certo volta-
do ao interior. A operação 
ocorrerá simultaneamen-

te em parceria com a ACIAS 
(Associação Comercial, In-
dustrial e Agropecuária de 
Sumaré).

O Acertando Suas Con-
tas é um evento gratuito e o 
participante poderá checar 
sua situação apresentando 

Consumidores de Sumaré podem procurar a sede da ACIAS para pagamento de dívidas 

RMC tem mais de 1 milhão de pessoas
com ‘nome sujo’, diz pesquisa da ACIC
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O Shopping ParkCity Su-
maré recebe a partir deste 
domingo (29) a Exposição 
Dinos do Brasil, um even-
to inédito na cidade que 
promete transportar visi-
tantes de todas as idades 
para uma verdadeira via-
gem ao mundo jurássico. A 
exposição gratuita ao pú-
blico, que vai até 19 de no-
vembro, estará em exibi-
ção na Praça de Alimen-

tação e contará também 
com dinossauros distribuí-
dos em diversos espaços 
do Shopping.

Entre as espécies apre-
sentadas, os visitantes po-
derão contemplar as répli-
cas dos já conhecidos Ty-
rannosaurus Rex, Veloci-
raptor, Triceratops e o Ta-
puiasauros Macedoi, que 
possui 6 metros de altura e 
14 metros de comprimento.

A Exposição Dinos do 
Brasil tem o objetivo de 
oferecer uma experiência 

educativa para todas as 
idades, mostrando em ta-
manho real animais que 
viveram no país há 230 mi-
lhões de anos. Planejado 
para gerar o equilíbrio en-
tre uma linguagem infan-
til e adulta, contará com 
25 réplicas entre animais 
estáticos e animatrônicos, 
além de brinquedos com 
bilheteria, como um car-
rossel temático.

“Prepare-se para embar-
car nesta incrível jornada 
ao passado na Exposição 

Dinos do Brasil, uma ex-
periência que vai encantar 
toda a família”, afirmou Gi-
sele Alvares, coordenadora 
de Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

“Trata-se de um even-
to que o Shopping Park-
City Sumaré vai sediar pe-
la primeira vez com o obje-
tivo de proporcionar expe-
riência lúdica para as famí-
lias de toda a região”, frisou 
Leila Dada, coordenadora 
de Administração Geral da 
AD Shopping.

Réplicas de dinossauros estarão no 
Shopping ParkCity neste domingo

Exposição Dinos do Brasil é gratuita e conta com 
25 réplicas de dinossauros que viveram no país

‘JORNADA NO TEMPO’

A Prefeitura de Nova 
Odessa abriu as inscri-
ções para projetos cultu-
rais de artistas e empre-
sas artísticas locais inte-
ressados no apoio finan-
ceiro da “Lei Paulo Gusta-
vo”, que vai destinar mais 
de R$ 547 mil para artistas 
e fazedores de cultura do 
município. As inscrições 
podem ser realizadas no 
site da Prefeitura e prosse-
guem até 11 de novembro. 
Podem participar pessoas 
físicas, jurídicas (inclusive 
MEIs) e coletivas.

Serão selecionados 50 
projetos, de diferentes seto-
res culturais de Nova Odes-
sa. Destes, 37 serão da ca-
tegoria Audiovisual, atra-
vés do Edital de Chama-
mento Público 001/2023, 
e os demais nos Editais de 
Chamamento Público 002, 
003 e 004/2023. Os editais 
e o formulário de inscri-
ção podem ser acessados 
no link http://www.novao-
dessa.sp.gov.br/leipaulo-
gustavo.aspx.

Em Nova Odessa, o pla-
no prevê o custeio de um 
evento sociocultural a ser 
realizado no município e 
também de projetos artís-
ticos culturais de música, 
dança, teatro, artes plásti-
cas, literatura e folclore, e 
que envolvam artistas que 
residam em Nova Odessa, 
conforme plano elaborado 
pelo Conselho Municipal 
de Política Cultural.

WORKSHOP
Além disso, haverá um 

plantão de dúvidas presen-
cial nas próximas segunda 
(30) e terça-feira (31), das 
19h às 21h. O workshop irá 
explicar em detalhes como 
preencher os formulários de 
inscrição. A atividade é gra-
tuita e será realizada no re-
cém-reformado Teatro Mu-
nicipal Divair Moreira, que 
fica na rua Tamboril, 140, no 
Jardim das Palmeiras.

Em maio, a Prefeitura 
promoveu uma audiência 
pública para ouvir a classe 
artística sobre as deman-
das, que também serviu co-
mo um “tira dúvidas” sobre 
o uso dos recursos. Além 
disso, no mesmo mês, a 
Prefeitura ofereceu gratui-
tamente dois dias de work-
shop sobre leis e editais de 
incentivo e também sobre 
criação de projetos para a 
“Lei Paulo Gustavo”.

Nova Odessa abre inscrições de 
projetos da ‘Lei Paulo Gustavo’

Fazedores de cultura de Nova Odessa serão contemplados com R$ 547 mil

DIVULGAÇÃO

INCENTIVO CULTURAL

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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um documento de identifi-
cação com foto e CPF. 

130 MIL DEVEDORES
Segundo o Tribuna Li-

beral mostrou na semana 
passada, a ACIAS, nos três 
dias de operação, preten-
de regularizar a situação 
de moradores endividados. 
A estimativa é que existam 
cerca de 130 mil inadim-
plentes em Sumaré.

Os consumidores pode-
rão fazer as negociações di-
reto na sede da ACIAS. O 
consumidor poderá con-
sultar possíveis débitos dis-
poníveis para negociação, 
obter descontos que podem 
chegar até 95% e escolher 
entre diversas opções de 
parcelamento.

“A operação Acertando 
Suas Contas é importante 
para as pessoas que estão 
inadimplentes e também 
para o comércio já que, ao 
regularizar as dívidas, o 
consumidor pode voltar a 
consumir nos estabeleci-
mentos da cidade”, explicou 
o presidente da ACIAS, Fe-
lipe Alberto Verza Ferreira.
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No total, profissionais produziram 6,5 mil absorventes 
de tecido reutilizáveis que foram doados para escola, 
instituições assistenciais e posto de saúde da cidade

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, concluiu nesta sema-
na o projeto realizado em 
parceria com a Rede Asta, 
o “Mulheres + Renda”. O 
objetivo da ação foi contri-
buir com a geração de ren-
da local e promover a pro-
teção e a saúde das mulhe-
res que menstruam a par-
tir da produção e distribui-
ção de absorventes reutili-
záveis na cidade. 

No total, 13 costureiras 
da Vila Operária participa-
ram da ação e confeccio-
naram 6,5 mil absorventes 
reutilizáveis em dois me-
ses. Cada participante rece-
beu R$ 2 mil pela produção 
de 500 absorventes. 

Na quarta-feira (25), fo-
ram realizadas as doações 
de 6,5 mil absorventes. A 
primeira doação ocorreu 
para alunos e funcioná-
rios da Escola Estadual Jeny 
Bonadia Rodrigues Santa-
rossa, na região do Jardim 
Bom Retiro, e contou com a 
participação de 700 alunos 
do Ensino Médio. 

Antes da entrega dos kits 

foi realizada uma palestra 
com foco no uso correto 
do sistema coletor de esgo-
to. A coordenadora de Re-
des e Reservação da con-
cessionária, Késia de Pau-
la Teixeira, explicou o fun-
cionamento dos serviços 
de esgotamento sanitário 
e orientou sobre as conse-
quências do descarte irre-
gular de resíduos nas tubu-
lações de esgoto. 

“Mostramos que entre os 
principais problemas cau-
sados pelo descarte de li-
xo nas redes está o extra-
vasamento de esgoto. Ali-
mentos jogados na pia, pa-
pel higiênico descartado no 
vaso sanitário e óleo de co-
zinha lançado no ralo são 
resíduos que causam uma 
grande dor de cabeça com 
entupimentos e extravasa-
mento para dentro das re-
sidências”, informa Késia. 

Foram doadas também 
1.040 unidades para o pos-
to de saúde do Jardim De-
nadai. Na Unidade de Saú-
de da Família, a enfermei-
ra Bruna Paes de Carvalho 
Pinto desenvolve um proje-
to voltado à primeira mens-
truação, com crianças na 
faixa dos 9 a 11 anos. 

Também foram con-

templados com doações o 
Instituto Bem Querer (920 
unidades), Casa de Acolhi-
mento Resgatar (392) e a 
Sociedade Humana Des-
pertar (480). Os absorven-
tes reutilizáveis foram dis-
tribuídos em kits, conten-
do quatro unidades cada, 
acompanhados de um fol-
der explicativo. 

“Essa doação vai agre-
gar muito no projeto com 
as meninas que ainda não 
menstruaram pela primei-
ra vez. A gente vai garantir 
que elas já tenham o conhe-
cimento, saibam como usar 
o absorvente e não faltem à 
aula por falta de absorvente 
no dia a dia. Vai ajudar mui-
to no desenvolvimento do 
projeto e para as meninas 
da nossa área de cobertu-
ra”, afirma Bruna. 

O estudo “Pobreza Mens-
trual”, produzido pelo Fun-
do de População das Na-
ções Unidas e o Fundo das 
Nações Uni-das para a In-
fância, a UNICEF, mostra 
que no Brasil 713 mil pes-
soas que menstruam vivem 
sem acesso a banheiro e/ou 
chuveiro em casa, e mais de 
4 milhões não têm acesso a 
itens mínimos de cuidados 
menstruais nas escolas.

Absorventes reutilizáveis foram distribuídos em kits, acompanhados de folder explicativo

BRK conclui projeto social ‘Mulheres 
+ Renda’ com costureiras de Sumaré

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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SAÚDE DA MULHER 

A BRK realizou re-
centemente uma pa-
lestra da ação “Lixo Ze-
ro na Rede” na empre-
sa Buckman, em Suma-
ré. A empresa tem leva-
do conhecimento sobre 
diversos temas para os 
funcionários durante a 
SIPAT (Semana Interna 
para a Prevenção de Aci-
dentes de Trabalho). 

A apresentação con-
tou com a participação 
de 80 pessoas e teve co-
mo foco o uso correto do 
sistema de esgoto. 

A coordenadora de 
Redes e Reservação da 
concessionária, Késia de 
Paula Teixeira, explicou 
o funcionamento dos 
serviços de esgotamen-
to sanitário e orientou 
sobre as consequências 
do descarte irregular de 
resíduos nas tubulações 
de esgoto. 

A adequada gestão de 
resíduos e a limpeza re-
gular da caixa de gor-
dura são medidas efi-
cazes na prevenção de 
en-tupimentos nas tu-
bulações de esgoto. O 
descarte de lixo em lo-
cais inapropriados, co-
mo as tubulações, é uma 
das principais causas de 

obstruções e transborda-
mentos nessas redes. 

A ação “Lixo Zero na 
Rede” também traz orien-
tações sobre a maneira 
correta para fazer as li-
gações prediais, esclare-
cendo a importância de 
não conectar as tubula-
ções de águas pluviais (de 
chuva) às redes de esgoto.

A solicitação de pa-
lestras pode ocorrer por 

qualquer entidade e ins-
tituição de ensino da ci-
dade que tiver interesse, 
basta solicitar o agenda-
mento da ação pelo e-
-mail sustentabrisp@br-
kambiental.com.br. Pa-
ra outras informações e 
solicitação de serviços, a 
concessionária disponi-
biliza atendimento tele-
fônico gratuito pelo 0800 
771 0001.             | Da Redação

Concessionária aposta em 
palestras de conscientização 

Ação na empresa Buckman orientou funcionários 
a não descartarem resíduos e nem interligar água 

de chuva ao sistema de esgotamento sanitário 



Acontece neste sábado 
(28), a partir das 8h, a “Ca-
minhada do Outubro Ro-
sa e Novembro Azul” 2023 
de Nova Odessa. A concen-
tração é na rampa de aces-
so ao Paço Municipal, com 
aquecimento, seguida pelo 
trajeto ao longo da avenida 
até a Praça Central José Ga-
zzetta, onde a programação 
inclui um “aulão” de dan-
ças e ritmos com o profes-
sor Paulo Porto.

A participação é livre e 
gratuita. Não é necessário 
ter a camiseta exclusiva do 
evento. Segundo a presiden-
te voluntária do Fundo So-
cial de Solidariedade, Rose 
Miranda, centenas de pa-
cotes de fraldas geriátricas 
e de latas de leite em pó fo-
ram arrecadadas e serão re-

vertidas em prol da popula-
ção carente da cidade.

Apoiam a realização da 
“Caminhada do Outubro 
Rosa e Novembro Azul” 
2023 de Nova Odessa as 
empresas Pentax Pré-Fa-
bricados, Lazer Transpor-
tes, Grupo Tracbel, Mi-
das Incorporadora Admi-
nistradora, Supermerca-
dos São Vicente e Indús-
tria Têxtil Bodini.

A caminhada fecha a pri-
meira parte da campanha 
anual do autocuidado e da 
conscientização contra os 
cânceres de mama e de co-
lo de útero, que incluiu pa-
lestras e outras atividades 
promovidas pela Prefeitu-
ra e parceiros.

O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, o vi-
ce-prefeito Alessandro Mi-
randa, o Mineirinho, ambos 
do PSD, e a presidente vo-

luntária do Fundo Social re-
forçaram o convite para que 
todas as pessoas que se sen-
sibilizam pela causa parti-
cipem das atividades des-
te sábado.

“Sabemos que o câncer 
de mama é o mais comum 
entre as mulheres, daí im-
portância da prevenção, da 
conscientização, e a cami-
nhada visa justamente is-
to”, disse o chefe do Execu-
tivo novaodessense.

“Quanto mais a gente 
alertar sobre a importân-
cia dos exames preventivos, 
maior adesão a população 
vai ter, maiores chances de 
cura. O ‘Outubro Rosa e No-
vembro Azul’ é sobre tudo 
isso, sobre a valorização da 
vida. Eu perdi um irmão [o 
ex-vereador Antonio Rezen-
de] para o câncer, não que-
ro perder mais ninguém”, 
completou Rose Miranda.

Nova Odessa promove caminhada neste sábado

Caminhada começa a partir das 8h com concentração na rampa de acesso ao Paço

DIVULGAÇÃO
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Deputado Dalben 
lança Frente 
Parlamentar da 
Malha FerroviáriaCIDADES

Foi promovido recente-
mente um curso gratuito 
de preparação de “Salga-
dinhos Fritos” pelo Proje-
to “Cozinhalimento” em 
Nova Odessa, cuja cozi-
nha industrial modelo e 
sala de aula são manti-
das através de uma par-
ceria da Prefeitura com 
o Governo do Estado de 
São Paulo, no Jardim São 
Jorge, sob responsabili-

dade do Setor de Meren-
da Escolar. O curso con-
tou com a participação de 
27 alunos.

A aula foi ministrada 
pela nutricionista e ideali-
zadora do projeto na cida-
de, a servidora e doutora 
em Nutrição Juliana Pis-
saia Savitsky, com o apoio 
da equipe da Merenda Es-
colar da Prefeitura. O ob-
jetivo do projeto é capaci-
tar a comunidade e o pú-
blico jovem de Nova Odes-
sa para geração de renda.

“Com a mesma massa 
versátil, fizemos coxinha 
de frango, bolinha de quei-
jo, risoles de calabresa, en-
roladinho de salsicha e mi-
ni kibes, fritos e de forno”, 
explicou Juliana. Também 
foi ministrada uma breve 
aula explicando as recei-
tas contidas em apostilas 
que foram entregues aos 
alunos, noção de boas prá-
ticas e de higiene, “mise 
en place” (organização da 
mesa de utensílios e ma-
teriais) e cálculo de cus-

tos das receitas. Além das 
apostilas, os alunos tam-
bém receberam um certi-
ficado de conclusão.

Em breve, serão ofere-
cidos novos cursos pelo 
“Cozinhalimento”. As ins-
crições serão divulgadas 
previamente e os interes-
sados deverão fazer suas 
inscrições presenciais no 
Setor da Merenda Escolar. 
Juliana ressalta que só po-
derão participar quem ga-
rantir sua inscrição e con-
firmação prévia.

27 empreendedoras participam de curso de ‘salgadinhos’

‘Cozinhalimento’ promove ações de segurança alimentar e 
nutricional sustentáveis e de incentivo à geração de renda

CAPACITAÇÃO PROFISSIONAL

DIVULGAÇÃO

SÁBADO
28 DE OUTUBRO DE 2023

05

Tribuna Liberal

Trecho final da rua João Thienne, 
na Vila Azenha, recebeu uma 
nova pavimentação com objetivo 
de melhorar infraestrutura para 
escoamento da produção local

Está em fase adiantada a 
obra de construção de rede 
de galerias de águas plu-
viais (drenagem) e da pa-
vimentação (asfaltamen-
to) do trecho final da rua 
João Thienne, na Vila Aze-
nha, em Nova Odessa. As 
obras são realizadas pela 
Prefeitura, através de lici-
tação, com um investimen-
to de R$ 351,2 mil. O recur-
so foi viabilizado em parte 
através de uma emenda de 
R$ 180 mil ao orçamento 
do Governo do Estado des-
tinada pelo deputado Alex 
de Madureira, e o restante 
saiu dos cofres municipais.

A obra consiste em 1.850 
metros quadrados de pa-
vimentação asfáltica, com 
400 metros lineares de 
guias e sarjetas – além de 
270 metros de galerias em 
tubos de concreto armado 
de grande diâmetro, com 

seis novas bocas de lobo 
e três caixas de visita em 
concreto. Iniciados em ju-
nho, os trabalhos são rea-
lizados pela empresa BRB 
Construtora.

“Existe ali uma série de 
empresas de médio e gran-
de porte, incluindo tece-
lagens, que sofriam muito 
com o pó da rua, que com-
prometia a qualidade dos 
produtos. Com essa pavi-
mentação, além de resolver-
mos o problema da poeira, 
minimizamos também as 
enchentes através da ins-
talação das galerias”, expli-
cou a secretária municipal 
de Obras, Projetos e Plane-
ja-mento, a arquiteta e ur-
banista Miriam Lara Netto.

ANEL VIÁRIO
A próxima grande obra 

de pavimentação de No-
va Odessa vai criar o no-
vo “anel viário” da cidade, 
desafogando o trânsito nas 
avenidas Ampelio Gazzet-

ta, Dr Eddy de Freitas Cris-
siúma e Rodolfo Kivitz. Tra-
ta-se da pavimentação da 
avenida Eduardo Karklis e 
do trecho ainda “rural” da 
avenida Brasil.

Será o maior programa 
de pavimentação asfáltica 
da história de Nova Odes-
sa, com um investimento 
de R$ 12,1 milhões. Serão 
23.966,00m² de pavimen-
tação e 3.290 m de redes 

de drenagem de águas plu-
viais, beneficiando 2.285 
metros lineares da Eduar-
do Karklis e 1.060 da ave-
nida Brasil.

Serão diretamente be-
neficiados os moradores 
de condomínios e bairros 
de chácaras como Recanto 
Ceci, Recanto da Fazenda 
e Condomínios Cerejeiras. 
Além de atender a morado-
res e empresas da região da 

Fazenda Velha, a obra vai 
criar um novo acesso total-
mente pavimentado à re-
gião oeste da cidade.

A Prefeitura informou 
que também tem investido 
na recuperação da malha 
viária urbana através de 
serviços de recapeamen-
to. Entre 2021 e 2023 (até o 
momento), a Prefeitura já 
recapeou cerca de 180 mil 
metros quadrados de asfal-

to das mais movimentadas 
ruas e avenidas da cidade, 
deterioradas por anos sem 
manutenção adequada.

Novas etapas estão pre-
vistas. A cada etapa, além 
do asfalto novo, as ruas re-
capeadas ganham também 
uma nova sinalização de 
solo (pintura de faixas, 
guias e sinais de “pare”), 
feita pela equipe do Setor 
de Trânsito do Município.

Obras de construção de rede de galerias de águas pluviais e pavimentação da rua João Thienne estão adiantadas

Área ocupada por empresas em Nova 
Odessa é fortalecida com asfaltamento
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BENEFÍCIOS À SOCIEDADE

Hortolândia anuncia adesão 
ao Pronasci 2 e Projeto Bolsa 
Formação do Governo Federal

Hortolândia será palco 
neste domingo (29) da 1ª 
“Caminhada Pela Vida”. O 
evento é uma iniciativa in-
tersetorial em virtude da 
campanha “Outubro Ro-
sa”, em alusão à conscien-
tização e prevenção do cân-
cer de mama. 

A largada terá início às 
8h, no cruzamento forma-
do pela rua Cuba com a ave-
nida da Emancipação, pró-
ximo à Guarda Municipal. 
Já o ponto de chegada será 
no Observatório Ambien-

tal Parque Escola, no Jar-
dim Santa Clara do Lago. 
Os participantes são con-
vidados a vestirem roupas 
da cor rosa durante a cami-
nhada, como forma de en-
gajar a campanha.

Com o tema “Juntas Plan-
tando a Esperança”, a “Ca-
minhada Pela Vida” com-
põe uma série de atividades 
organizadas pelas Secreta-
rias de Saúde e de Governo 
em referência à campanha 
“Outubro Rosa”. 

Durante o mês temático, 
a Prefeitura realizou ativi-
dades em UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) espalha-

das em todas as regiões da 
cidade. 

Desde exames de Papa-
nicolau a palestras sobre 
a prevenção do câncer de 
mama, a campanha tem 
por objetivo conscientizar 
o maior número possível de 
mulheres sobre a importân-
cia da realização de exames 
periódicos e de cuidados 
básicos com a saúde. 

A “1ª Caminhada pela 
Vida” havia sido progra-
mada para acontecer no 
início do mês de outubro, 
mas foi cancelada por con-
ta das fortes chuvas que 
caíram sobre Hortolândia. 

Hortolândia prepara 1ª ‘Caminhada 
Pela Vida’ para este domingo (29)

CONTRA O CÂNCER

Feriado do Dia 
do Servidor é 
alterado em 
Hortolândia

1º DE NOVEMBRO

A Prefeitura de Hor-
tolândia alterou, para 
a próxima quarta-feira 
(01), a data em celebra-
ção ao “Dia do Servidor 
Público”, comemorada 
nacionalmente neste sá-
bado (28). A medida bus-
ca homenagear os servi-
dores públicos munici-
pais pelos serviços pres-
tados à população. Sendo 
assim, não haverá expe-
diente nos prédios públi-
cos na quarta-feira, em 
virtude do Dia do Servi-
dor Público, e na quinta 
e sexta-feira, por conta 
do Dia dos Finados e do 
ponto facultativo. 

Serviços emergenciais 
em saúde, segurança pú-
blica e coleta de resíduos 
sólidos, no entanto, con-
tinuarão operantes.

O prefeito de Horto-
lândia, José Nazareno 
Zezé Gomes (Republi-
canos), exaltou o traba-
lho desempenhado pe-
lo funcionalismo públi-
co municipal. “O suces-
so da nossa Administra-
ção está ligado ao aten-
dimento e serviços rea-
lizados diretamente pa-
ra a nossa população. 
Por tudo isso, com mui-
ta alegria, pude anun-
ciar as duas boas notí-
cias aos nossos colabo-
radores. Uma foi a an-
tecipação do salário e a 
transferência do feria-
do do dia do servidor, do 
dia 28 de outubro, para o 
dia 01 de novembro”, co-
menta Zezé Gomes.

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Segundo a Secretaria de Segurança, guardas municipais que atendam aos critérios do projeto poderão 
fazer cursos de graduação e pós-graduação custeados por meio de bolsa de estudos no valor de R$ 900

Hortolândia acaba de 
aderir ao Pronasci 2 (Pro-
grama Nacional de Segu-
rança Pública com Cidada-
nia) e ao Projeto Bolsa For-
mação, do Governo Federal. 
Ambos são promovidos pe-
lo Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública, por meio 
da Secretaria Nacional de 
Segurança Pública em con-
junto com a Secretaria Na-
cional de Políticas Penais.

Segundo a Secretaria de 
Segurança de Hortolân-
dia, que solicitou a adesão, 
guardas municipais que 
atendam aos critérios do 
Bolsa Formação poderão 
fazer cursos de graduação e 
pós-graduação, seja na Re-
de EaD Senasp (Rede Na-
cional de Educação à Dis-
tância em Segurança Pú-
blica), seja em outras insti-
tuições de ensino superior, 
custeados por meio de bol-
sa de estudos no valor de 
R$ 900. As ações atendem 
à Lei nº 11.530, de 24 de 
outubro de 2007, que insti-
tuiu o Pronasci; ao Decre-
to nº 11.436, de 15 de mar-
ço de 2023, que regulamen-
ta o Pronasci 2 e dispõe so-
bre o Projeto Bolsa-Forma-
ção; e a Portaria MJSP nº 
495, de 25 de setem-bro de 
2023, que disciplina o Pro-
jeto Bolsa-Formação.

Para o prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes (Repu-
blicanos), a parceria com o 
Governo Federal na área 
da segurança trará bene-
fícios a toda a sociedade, 
permitindo aos agentes 
de segurança uma abor-
dagem diferenciada junto 
à juventude.

“Determinei aos secretá-
rios municipais que possa-
mos buscar projetos e par-
cerias com as esferas esta-
dual e federal e o Pronasci 
é um deles. Fomentar esse 
trabalho junto aos jovens 
é fundamental nesta cons-
trução de uma cidade inte-

ligente e sustentável”, afir-
mou o prefei-to.

Segundo o Edital N.º 
51/2023, serão disponi-
bilizados aos servidores 
inscritos cursos à distân-
cia, tanto por meio da Re-
de Nacional de Educação 
à Distância em Segurança 
Pública, quanto pela Es-
cola Nacional de Serviços 
Penais da Senappen, por 
meio do Ambiente Virtual 
de Aprendizagem - EaD Es-
pen. As formações propos-
tas abordam temas como 
Susp (Sistema Único de Se-
gurança Pública) e o En-
frentamento da Desigual-

dade Racial no Brasil; Se-
gurança Pública e Violên-
cia contra Mulheres e Me-
ninas: do Enfrentamento 
ao Protagonismo Femini-
-no na Prevenção e Redu-
ção da Violência; O Papel 
dos Profissionais do Susp 
na Defesa do Estado De-
mocrático de Direito; Mu-
nicípios e a Prevenção da 
Violência: o papel da Guar-
da Municipal; Tecnologias 
Aplicadas à Segurança Pú-
blica, entre outros.

Para se credenciar, o 
servidor precisa acessar o 
ambiente do Sisfor (Siste-
ma Nacional do Bolsa-For-

mação), por meio de login 
no endereço: https://se-
guranca.sinesp.gov.br/si-
nesp-seguranca/login.jsf. 
O prazo se encerra neste 
sábado (28).

“O deferimento do Ter-
mo de Adesão ao Pronasci 
2 e ao Projeto Bolsa-Forma-
ção é de extrema importân-
cia para a Segurança Públi-
ca de nosso município, que 
proporcionará uma maior 
qualificação para os nos-
sos profissionais, bem co-
mo recursos financeiros”, 
afirma o secretário de Se-
gurança, Joldemar Nunes 
Correa, o Dr. Jold.

Servidores inscritos terão acesso a cursos através da Rede Nacional de Educação à Distância em Segurança Pública
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS DO PARQUE OLIVIO FRANCESCHINI  
   
Ficam convocados os Senhores Associados da Associação dos Proprietários do Parque Olivio 
Franceschini, para Assembleia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 08 de novembro de 2.023, às 
18:30 horas em primeira convocação com número legal de Associados ou às 19:00 horas, em 
segunda convocação, com qualquer numero de Associados caso não haja numero legal na primeira 
convocação, a ser realizada no Salão de Festas da Associação, localizado na Av. Botânico, S/Nº, 
Portaria 2, Parque Olívio Franceschini, na cidade de Hortolândia-SP, a fim de deliberarem sobre os 
assuntos da ordem do dia: 
 
1º item – Deliberação e aprovação de orçamento e rateio para: 

a) Fase 1 - Instalação de Câmeras junto ao Gradil (fase 1); 
b) Fase 2 – Instalação de Câmeras Muro Perimetral; 
c) Faze 3 – Instalação de Câmeras nas Ruas Internas da Associação; 

2º item – Deliberação e aprovação para Construção de Espaço: 
a) Sala de Monitoramento; 
b) Sala de Correspondências, Administração e Banheiros. 

3º Item - Assuntos de interesse da Associação. 
 

Campinas, 25 de outubro de 2.023 
 

Associação dos Proprietários do Parque Olivio Franceschini   
 

NOTA:  
Artigo 6º - Estatuto Social 
 
Parágrafo Segundo – Os direitos dos Associados serão exercidos por qualquer e apenas um dos 
proprietários cadastrados na Associação, inexistindo preferência por qualquer deles, podendo ainda, 
ser exercidos por seu procurador legalmente constituído, o qual deverá: 

a) Ser Associado da Associação dos Proprietários do Parque Olivio Franceschini; 
b) Ser maior de 18 (dezoito) anos; 
c) Representar somente os interesses de mais 1 (um) Associado. A representação legal deverá 

ser comprovada no ato que se deseja praticar e/ou participar, através de procuração com fins 
específicos para tal, a qual poderá constituir-se por instrumento particular com firma 
reconhecida ou através de instrumento público. 

Parágrafo Terceiro: Somente serão reconhecidos como Associados aptos ao exercício do direito a 
voto, os proprietários cadastrados na Associação, mediante apresentação de documentos hábeis a 
tal fim e com as obrigações financeiras em dia. Qualquer transferência de propriedades não 
transcrita no cadastro da Associação será inoperante em relação aos ditos direitos. 
Os Associados que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, estarão 
aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembléia, não sendo aceitas reclamações 
posteriores. 
Cientifiquem-se todos que o presente ato será realizado observando e cumprindo as 
orientações e determinações do poder público e o cumprimento protocolos sanitários. 
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Largada terá início às 8h e participantes devem usar rosa, como forma de engajar a campanha
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O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
entregou na noite de quin-
ta-feira (26) as reformas 
e modernizações do Tea-
tro Municipal Divair Mo-
reira, que recebeu um in-
vestimento de R$ 550 mil 
da Prefeitura. A solenida-
de contou com a presença 
dos vereadores Oseias Jorge 
e Professor Antonio, a pre-
sidente voluntária do Fun-
do Social, Rose Miranda, e 
familiares do homenagea-
do, entre outros convida-
dos. A noite reservou ain-
da show sertanejo da du-
pla Pin & Mallone.

A reforma realizada pe-
la Prefeitura, por meio do 
Departamento de Cultura 
e Turismo e da Secretaria 
de Obras, contou com a rea-
daptação das instalações e 
correção de problemas es-
truturais internos e exter-
nos. É a primeira reforma 
do prédio desde sua inau-
guração em 2016. O palco 
ganhou novos camarins, pi-

Leitinho reinaugura Teatro Municipal de Nova Odessa 

Leitinho entregou reforma do Teatro Municipal e homenageou músico Divar Moreira
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   EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
 1º LEILÃO: 09 de novembro de 2023, a partir das 10h50min*.

2º LEILÃO: 10 de novembro de 2023, a partir das 14h50min*. (*horário de Brasília)
ALEXANDRE TRAVASSOS, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 951, com escritório na Rua Sebastião Aniceto de Jesus Lins, 1177 - Jardim Elisa - Embu
das Artes/SP, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo
PRESENCIAL E/OU ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER
(BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento Particular com eficácia de Escritura Pública de Venda e Compra e
Alienação Fiduciária de Imóvel em Garantia, nº 0010216209, datado de 22/04/2021, firmado com os Fiduciantes ANDERSON LUCAS PERDIGÃO
BATISTELA, RG n° 40.006.385-SSP/SP e CPF n° 359.951.138-10 e ANGELICA DE FARIA PERDIGÃO BATISTELA, RG nº 43.065.960-SSP/
SP, CPF nº 322.268.718-88, residentes e domiciliados em Sumaré/SP, em PRIMEIRO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou
superior a R$ 305.398,30 (trezentos e cinco mil, trezentos e noventa e oito reais e trinta centavos - atualizado conforme disposições
contratuais), o imóvel constituído pelo Apartamento nº 61A, Tipo A2, situado na Avenida E, nº 160 – lote 01 quadra G – no loteamento Residencial
Viva Vista, do Bloco “A” do Condomínio Viva Vista Alameda, em Sumaré/SP, com área privativa total de 67,150m², a área de uso comum de
75,282m², área real total de 142,432m², fração ideal em %:0,59672%, fração ideal em m²: 63,49m², com direito ao uso de duas vagas de garagem
descobertas e indeterminadas, localizadas no pavimento térreo, melhor descrito na matrícula nº 175.739 do Cartório de Registro de Imóveis
de Sumaré/SP. Cadastrado na Prefeitura sob o nº 2.260.1376.026-0.01. Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de
conservação em que se encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o SEGUNDO LEILÃO (data/horário
acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 249.332,17 (duzentos e quarenta e nove mil, trezentos e trinta e dois reais e dezessete
centavos – nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). Se o caso, o leilão presencial ocorrerá no escritório do Leiloeiro. Os interessados
em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar na Loja SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) e no SUPERBID EXCHANGE
(www.superbid.net), e se habilitar com antecedência de 24 horas úteis do início do leilão. Forma de pagamento e demais condições de
venda, VEJA A INTEGRA DESTE EDITAL NA LOJA SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) E NO SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net).
Informações:11-4950-9602 / imoveis.sac@superbid.net (20495 – Dossiê).

COM AUTORIDADES

Representantes dos Poderes Executivo e Legislativo de Monte Mor e Campinas 
vão debater falta de água e de energia no bairro que faz divisa entre as cidades

Uma reunião será agen-
dada com representantes 
dos Poderes Executivo e Le-
gislativo de Monte Mor e de 
Campinas, visando discutir 
questões relacionadas ao 
bairro Santa Clara do Lago, 
localizado em área de divi-
sa entre os dois municípios. 
O anúncio foi feito pelo ve-
reador Altran (MDB), presi-
dente da Câmara, durante 
a semana.

O parlamentar disse 
que conversou sobre o as-
sunto com o presidente do 
Legislativo campineiro, 
Luis Rossini, na reunião 
do Parlamento Metropoli-
tano, realizada na última 

sexta-feira (20), na Câma-
ra. Segundo Altran, é pre-
ciso “manter o diálogo e 
deixar a população mais 
tranquila”, tendo em vis-
ta que são cerca de 5 mil 
pessoas que sofrem com 
desabastecimento de água 
e até energia.

No discurso, o parlamen-
tar ainda afirmou que este-
ve no bairro, que fica muito 
distante da região central, 
mas que integra o municí-
pio de Monte Mor. “Quero 
deixar o pessoal do Santa 
Clara do Lago mais tran-
quilo, que a gente vai cor-
rer atrás. Não sei se a gente 
consegue resolver, mas dar 
a cara à tapa nós vamos”, 
afirmou, sobre os esforços 

‘A gente vai correr atrás’, disse Altran sobre demandas do Santa Clara do Lago

Altran confirma reunião 
sobre desabastecimento 
do Santa Clara do Lago
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que serão empenhados em 
prol da localidade.

CONVÊNIO ASSINADO
O prefeito de Monte Mor, 

Edivaldo Brischi (PSD), 
acompanhado pelo procu-
rador municipal, Mário Cé-
zar Franco Junior, partici-
pou recentemente de uma 
reunião com o prefeito de 
Campinas, Dário Saadi (Re-
publicanos), onde, além de 
discutirem formas de pro-
mover melhorias no bair-
ro Santa Clara do Lago, ce-
lebraram contrato entre os 
municípios para o abaste-
cimento de água no bairro.

No acordo, a Sanasa (So-
ciedade de Abastecimento 
de Água e Saneamento) se 

disponibiliza a fazer uma 
parceria com Sabesp (Com-
panhia de Saneamento Bá-
sico do Estado de São Pau-
lo) para solucionar o forne-
cimento de água aos mora-
dores do bairro.

A parceria estabelecida 
entre Monte Mor e a Sa-
nasa abre caminho para 
uma colaboração estraté-
gica com a Sabesp. 

Com essa parceria estra-
tégica em vigor, a expec-
tativa é que a água tenha 
presença constante nas re-
sidências.

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA
Altran ainda criticou o 

que chamou de “falácias” - 
ou seja, conforme o parla-

mentar, pessoas alegaram, 
de maneira incorreta, que 
não teriam sido convida-
das para a audiência pú-
blica que debateu o tema 
da regularização fundiá-
ria urbana, na quarta-fei-
ra (18). Na data, moradores 
do bairro Santa Clara esti-
veram na Câmara, tendo 
em vista que o local neces-
sita de regularização. 

“A aud iência públ i-
ca foi divulgada no site, 
o presidente da Comis-
são [vereador Professor 
Fio (PTB)] assinou as di-
vulgações”, disse Altran, 
ressaltando que convites 
também foram enviados à 
Prefeitura e às empresas 
que atuam na área. 

Otávio Antunes, jornalista com base 
em Campinas, integra grupo de marqueteiros 
que atua na eleição presidencial da Argentina

so e teto “infinito”, adequa-
do para receber cenários. A 
plateia tem um novo tapete 
vermelho, e todas as portas 
ganharam coberturas, en-
tre outras melhorias.

“Essa reforma foi extre-
mamente necessária, pois 
o local jamais havia recebi-
do reparos desde a inaugu-
ração, e apresentava vários 
problemas, principalmente 
no telhado, que resultaram 
em infiltrações das paredes 

e deterioração dos pisos. 
Estamos felizes em entre-
gar um espaço mais boni-
to e agradável aos muníci-
pes e de recebermos os fa-
miliares do grande home-
nageado, o músico e pastor 
Divair, que tem uma linda 
história e deixou um legado 
em nosso município”, afir-
mou o prefeito.

Para o responsável pelo 
Departamento de Cultu-
ra, Lucas Camargo, foram 

corrigidos “problemas his-
tóricos” do prédio. “O Tea-
tro recebeu uma grande re-
forma, pois quando chovia, 
era mais dentro do que fo-
ra, portanto foi necessária 
uma manutenção comple-
ta, incluindo a parte elé-
trica e hidráulica. Amplia-
mos a cobertura até o por-
tão, visando deixar a entra-
da mais aconchegante. A 
área da plateia recebeu car-
pete vermelho, tornando o 

ambiente mais agradável e 
o palco ganhou piso espe-
cial, além do teto que foi er-
guido para que as apresen-
tações que envolvam ce-
nários sejam realizadas de 
forma mais correta. Tam-
bém criamos dois cama-
rins para a equipe de apoio 
e uma sala apropriada para 
a Banda Sinfônica guardar 
equipamentos e materiais. 
E, claro, a reforma incluiu 
uma nova pintura interna 
e externa, deixando o am-
biente ainda melhor”, disse.

Divair Moreira teve im-
portante participação na 
produção cultural da cida-
de, com passagem pela Ban-
da Municipal de Americana 
e um dos primeiros músicos 
da Banda Sinfônica Munici-

pal Professor Gunars Tiss.
“Divair foi um incenti-

vador para que este Teatro 
hoje existisse. Ele foi um 
dos que mais pediu um es-
paço para que os músicos 
da Banda pudessem estu-
dar, ensaiar. Ele brigou por 
isso, infelizmente, não viu 
o sonho realizado, mas foi 
o grande incentivador, por-
que antes a Banda era joga-
da de um lado para outro, 
uma hora estava no IZ, ou-
tra hora na cozinha da Pre-
feitura, outra hora na fren-
te da Biblioteca, cada ho-
ra em um lugar. Estar aqui 
hoje é presenciar o sonho 
que ele não vivenciou”, dis-
se Vanessa Moreira, sobri-
nha do homenageado, du-
rante o evento.

Os argentinos voltam 
às urnas no próximo dia 
19 de novembro para ele-
ger o novo presidente do 
país. Depois da votação 
em primeiro turno no úl-
timo domingo (22), a dis-
puta se concentra agora 
entre dois candidatos: o 
atual ministro da Econo-
mia Sergio Massa, apoia-
do pelo presidente Alber-
to Fernández; e o ultrali-
beral Javier Milei. Massa 
ficou em primeiro lugar 
com 36,2%, e Milei somou 
30,2% dos votos, reverten-
do a tendência observa-
da nas prévias argenti-
nas realizadas em agos-
to, quando o candidato da 
extrema-direita terminou 
em primeiro lugar.

Essa mudança no cená-
rio eleitoral argentino foi 
possível depois que um 
grupo de marqueteiros 
do presidente Lula foi até 
o país vizinho integrar a 
campanha de Massa. 

Usando a experiência 
contra o bolsonarismo, os 
marqueteiros brasileiros 
exerceram influência nos 
rumos da campanha, tan-

to no discurso, quanto nas 
peças publicitárias, apon-
tando “riscos e prejuízos” 
que um presidente de ex-
trema-direita resultaria 
para a Argentina.

Entre os profissionais 
está Otávio Antunes, jor-
nalista com base em Cam-
pinas, e que há mais de 15 
anos atua em campanhas 
políticas no Brasil e no ex-
terior, desde prefeituras, 
governos estaduais e Pre-
sidência da República.

Antunes é filiado ao PT 
desde 1996 e já foi candi-
dato a vereador em Cam-
pinas em duas ocasiões. 
Foi assessor do prefeito 
Antônio da Costa Santos, 
o Toninho do PT, morto 
em 2001, e atuou também 
como secretário de Co-
municação no município.

Nos últimos anos, Otá-
vio Antunes foi o estrate-
gista das campanhas de 
Fernando Haddad (PT), 
atual ministro da Fazen-
da de Lula, à Presidência 
da República, em 2018, e 
ao governo do Estado de 
São Paulo, em 2022. Atuou 
ainda nas campanhas de 
Gustavo Petro, na Colôm-
bia, e de Efraín Alegre, no 
Paraguai.

Marqueteiro de Lula 
conduz campanha 
eleitoral na Argentina

BASE EM CAMPINAS
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Parceria entre 
cidade e Sanasa 

abre caminho para 
colaboração 

da Sabesp
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Objetivo é fiscalizar obras de projetos 
futuros sobre os trilhos e modernizar 
legislação; Estado tem 5,1 mil km de 
ferrovias, com metade em desuso

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidadania) 
lançou na quinta-feira (26), 
na Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São 
Paulo), a Frente Parlamen-
tar pela Malha Ferroviária 
Paulista. O evento contou 
com a presença do secretá-
rio estadual de Parcerias de 
Investimentos, Rafael Be-
nini, deputados, prefeitos, 
vereadores, especialistas, 
técnicos e lideranças do se-
tor ferroviário.

“Um país continental co-
mo o Brasil, com uma gran-
de capacidade econômica, 
nunca deveria ter deixado 
de lado a matriz do trans-
porte ferroviário. Por isso, é 
uma grande satisfação ins-
talar essa Frente Parlamen-
tar na Alesp. O objetivo do 
grupo é ser um instrumen-
to da sociedade civil e das 
entidades governamentais 
para que possamos unir 
forças, aprimorar a legisla-
ção, acompanhar as obras 
dos projetos futuros. Tudo 
para que a população rece-
ba o benefício principal”, 
afirmou Dirceu Dalben.

“As ferrovias são um 
componente essencial pa-
ra enfrentar os desafios do 
transporte moderno e da 
sustentabilidade ambien-
tal. Por isso, é importante 
valorizar e investir na ex-
pansão e modernização 
das redes ferroviárias ho-
je, para colher os benefí-
cios amanhã”, acrescen-
tou o parlamentar.

Segundo dados do Go-
verno do Estado, no Esta-
do de São Paulo são 5,1 mil 
kms de ferrovias, porém, 
metade desta extensão es-
tá em desuso ou subutili-
zação. Já a maior parte das 
linhas férreas em operação 
fica na Grande São Paulo e 
é utilizada para transpor-
tar, em média, 5 milhões 
de passageiros por dia, por 
meio dos metrôs.

Rafael Benini, secretá-
rio estadual de Parcerias 
em Investimentos, repre-
sentou o governador Tar-
císio de Freitas (Republi-
canos) no encontro e deta-
lhou projetos do Governo 
do Estado para a reativa-
ção de linhas ferroviárias. 
Afirmou ainda que a Frente 
Parlamentar terá um papel 
fundamental de unir esfor-

ços entre os entes governa-
mentais e chamar toda a 
sociedade para a discussão.

“A Frente Parlamentar tem 
por objetivo também acom-
panhar a execução dessas 
obras já anunciadas envol-
vendo o setor ferroviário. São 
melhorias que vão represen-
tar um grande salto em in-
fraestrutura e mobilidade 
urbana para as cidades, fa-
cilitando o dia a dia das pes-
soas”, concluiu Dalben.

A Frente Parlamentar 
conta com o apoio de ou-
tros 42 parlamentares, das 
mais diversas legendas, na 
Assembleia Legislativa.

LUTA ANTIGA
Desde quando foi prefei-

to de Sumaré (1997-2004), 
Dalben defende a instalação 
do Trem Intercidades entre 
Campinas e São Paulo, como 
meio de reduzir a quantida-
de de veículos nas rodovias, 
a emissão de poluentes e fa-
cilitar o dia a dia da popula-
ção. O edital de licitação foi 
relançado em 29 de setem-
bro pelo Governo do Estado, 
com valor estimado da obra 
de R$ 13,5 bilhões. A reali-
zação do leilão está marca-
da para 29 de fevereiro.

O deputado também foi 
um dos principais defen-

sores da renovação da con-
cessão da Malha Ferroviá-
ria Paulista à Rumo, partici-
pando de audiências públi-
cas, visitas in loco do Tribu-
nal de Contas da União e re-
uniões também com prefei-
tos, com a equipe da Rumo 
e representantes do Gover-
no do Estado, somando es-
forços e cobrando mais agi-
lidade dos órgãos responsá-
veis para que essa renova-
ção saísse do papel.

O contrato entre a Rumo 
e a ANTT (Agência Nacio-
nal de Transportes Terres-
tres) foi assinado em maio 
de 2020 e prevê R$ 6 bilhões 

em investimentos da con-
cessionária para ampliar 
a capacidade do transpor-
te de cargas na ferrovia (de 
35 milhões para 75 milhões 
de toneladas por ano). Além 
disso, também está previs-
to que a empresa realize in-
tervenções em 40 municí-
pios paulistas, com investi-
mentos de mais de R$ 1 bi-
lhão, para minimizar con-
flitos entre a ferrovia e as 
vias urbanas das cidades, 
como a construção de via-
dutos, passagens inferiores, 
passarelas, ampliação dos 
dispositivos já existentes, 
entre outras medidas.

Deputado Dirceu Dalben fez lançamento oficial da Frente Parlamentar, que tem apoio de 42 parlamentares

Dalben lança Frente Parlamentar da 
Malha Ferroviária Paulista na Alesp

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar prendeu 
um homem com uma mo-
tocicleta roubada na ma-
drugada desta sexta-feira 
(27), na rua da Amizade, 
no Jardim Brasil, em Hor-
tolândia. Os PMs encon-
traram a moto sem placa, 
na garagem de um imóvel.

Os policiais foram in-
formados através de uma 
denúncia de uma em-
presa de monitoramento 
que rastreava uma Hon-
da/Cb300f Twister, dando 
sua localização pelo Jar-
dim Brasil.

A equipe foi ao local, 
visualizou a motocicleta 
na garagem da residência 
pela fresta do portão, sem 

placa de identificação. Em 
contato com o proprietá-
rio da residência, ele in-
formou que não sabia da 
procedência da motoci-
cleta e autorizou a entra-
da da equipe.

Em vistoria na casa, a 
PM localizou um indiví-
duo em um dos quartos e 
ele imediatamente foi de-
tido. Ao ser questionado 
sobre a motocicleta, ele-
confessou que roubou o 
veículo.

O homem foi conduzido 
ao Plantão Policial de Hor-
tolândia, onde o delegado 
arbitrou a fiança de R$ 2 
mil pelo crime de recep-
tação. O suspeito, no en-
tanto, não pagou o valor e 
permaneceu à disposição 
da justiça.

PM detém acusado de roubar 
motocicleta em Hortolândia

NÃO PAGOU FIANÇA

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br 

Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um homem de 38 anos 
foi preso por furto de fios 
elétricos na noite de quin-
ta-feira (26), na rua Dezes-
seis de Dezembro, no Cen-
tro de Sumaré. O indivíduo 
tentou fugir pulando telha-
dos de várias residências, 
mas acabou capturado.

A equipe da Polícia Mili-
tar foi acionada para aten-
dimento de um caso de fur-
to em andamento pela área 
central. Os policiais che-
garam ao local e fizeram 
contato com a vítima, que 

informou que estava tra-
balhando, quando escu-
tou barulho no telhado e, 
momentos depois, a ener-
gia acabou. Assustada, a 
vítima correu e ligou pa-
ra o 190.

Foi realizada uma var-
redura no local e nada de 
anormal tinha sido cons-
tatado, porém, na parte la-
teral do escritório, que fica 
de esquina, os PMs visua-
lizaram marcas de pés na 
parede e ouviram novo ba-
rulho no telhado.

Os policiais visualizaram 
um indivíduo com uma 
mochila nas costas corren-

do sobre as telhas das resi-
dências.

Foi montado um cerco e 
a equipe conseguiu loca-
lizar e deter o indivíduo, 
escondido dentro de um 
jardim de inverno em um 
imóvel.

Questionado, o homem 
confessou o delito. No in-
terior da mochila foram lo-
calizados mais de oito qui-
los de fios furtados.

O suspeito foi conduzi-
do ao Plantão Policial, on-
de o delegado tomou ciên-
cia dos fatos e determinou a 
prisão em flagrante do acu-
sado por furto qualificado.

Homem é preso por furto de fios no Centro de Sumaré

Mais de oito quilos de fios foram apreendidos com o suspeito

PULOU TELHADOS

DIVULGAÇÃO
Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um motociclista ficou 
gravemente ferido em um 
acidente na tarde desta sex-
ta-feira (27), na Rodovia 

Professor Zeferino Vaz, em 
Paulínia. O acidente ocor-
reu na altura do quilôme-
tro 119. Devido a gravidade 
do estado de saúde da víti-
ma, o Helicóptero Águia da 
Polícia Militar foi aciona-

do para prestar socorro de 
emergência.

Segundo a Polícia Mili-
tar Rodoviária, um veículo 
de passeio colidiu na late-
ral da moto. O motociclista 
perdeu o controle e sofreu 

Acidente ‘trava’ Zeferino Vaz 
e deixa ferido em Paulínia

Rodovia Zeferino Vaz precisou ser bloqueada sentido Paulínia para atendimento à vítima

DIVULGAÇÃO

ESTADO GRAVE

Cézar Oliveira  l  PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

o tombamento. Um cami-
nhão de gás que vinha logo 
atrás, sem tempo de frear, 
atropelou o motociclista, 
que ficou imobilizado de-
baixo do veículo pesado.

Equipes de resgate Ro-
ta das Bandeiras, Corpo de 
Bombeiro, Ambulância de 
UTI Móvel e o Helicópte-
ro Águia foram ao local pa-
ra prestarem os primeiros 
atendimentos à vítima.

O motociclista foi socor-
rido pelo Helicóptero Águia 
e levado ao HC (Hospital 
das Clínicas) da Unicamp, 
em Campinas.

Durante o atendimento 
do acidente, o trânsito na 
rodovia sentido Paulínia, 
inicialmente ficou bloquea-
do. Houve intenso conges-
tionamento.

A ocorrência foi registra-
da na Delegacia de Polícia 
de Paulínia, onde a Polícia 
Civil irá apurar as causas 
do acidente.
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União Santa Clara e Penharol farão a final da terceira divisão; Guarani Sumareense 
tem a chance de retornar à elite e Fumaça e UDV são as duas únicas equipes invictas

Olá, olá, boleirada do 
futebol amador su-
mareense, para a 

estreia da “Resenha nas En-
trelinhas”. Vamos falar das 
semifinais da terceirinha e 
oitavas de final das dispu-
tadas primeira e segunda 
divisões.

Nas semifinais da ter-
ceira divisão, em jogos na 
ensolarada tarde do Cen-
tro Esportivo, no último 
dia 22, no primeiro jogo o 
Santa Clara, após já ter go-
leado nas oitavas e vencido 
por 2 a 1 nas quartas, go-
leou a equipe do CSA por 
5x0. Ítalo Santos foi o cra-
que do jogo e divide a arti-
lharia do campeonato com 
8 gols, ajudando a classifi-
car a equipe para a final. 

O Penharol, melhor cam-
panha da primeira fase no 
grupo A, eliminou o dono da 
melhor campanha de todos 
os grupos com 19 pontos. CA 
Ipiranga: a partida foi muito 
equilibrada e o jogo foi para 
os pênaltis e a equipe do Ma-
ria Antônia levou a vaga para 
a decisão do Amador. 

Já pela segunda divisão o 
Seca Litro, jogando em No-
va Veneza, aplicou a maior 
goleada do final de semana, 
vencendo o Real Santo An-
tônio por 7 a 0. E nas quar-
tas vai enfrentar o dono da 
segunda melhor campanha 
do grupo B, Galácticos que 
empatou com o Torres por 
1 a 1, e por ter tido melhor 
campanha na fase de gru-
pos avançou. O vencedor 

desta partida vai enfrentar 
o vencedor de Parceiros, 
melhor campanha do gru-
po A, que eliminou o San-
tiago por 2 a 1 ou SC Ipiran-
ga que venceu fácil, fora de 
casa, por 4 a 1 o América. 

O João Paulo, que venceu 
de virada, por 2 a 1, o Baxa-
da, na Arena Alvorada, vai 
enfrentar o surpreenden-
te União Cidade Nova, que 
venceu o Florêncio, líder do 
grupo B e campeão da Co-
pa Área Cura 2023, por 1 a 0, 
no campo do Bom Retiro; o 
vencedor desse jogo enfren-
tará o vencedor de Sol Nas-
cente, que passou do Uni-
dos Conceição por 3 a 2, ou 
o tradicional Guarani, que 
fora de casa, venceu por 4 
a 1 o Real Brasil e é o único 
dos 4 que caiu ano passado, 
com chances de retornar à 
elite do futebol sumareen-
se. Certamente será um fi-
nal de semana bem dispu-

tado, pois os 4 vencedores 
garantem vaga na primeira 
divisão de 2024. 

As oitavas de final da pri-
meira divisão tiveram 25 
gols e nenhum empate e 
começou com o atual cam-
peão Unidos da Vila Picer-
no vencendo por 4 a 0 o Me-
ninos da Vila no dérbi re-
gional. O UDV vai enfren-
tar o Nacional em uma re-
prise da terceira rodada da 
primeira fase. O time mais 
antigo de Sumaré em ativi-
dade venceu o Canarinho 
por 3 a 0 fora de casa. 

O Renovação venceu o 
União Bom Retiro por 1 a 0, 
mesmo placar que seu ad-
versário nas quartas de final 
R7, recém-chegado na pri-
meira, venceu o supercam-
peão Camarões. O Fuma-
ça vai ser o representante 
do Matão nas quartas, após 
vencer o São Judas por 1 a 0 
e vai enfrentar o vice-cam-

peão de 2022, que venceu o 
União Bandeirantes por 3 a 
1 fora de casa. O EC União 
Salerno venceu o Real Sal-
vador por 5 a 3 e vai enfren-
tar o único time para quem 
ele perdeu na primeira fase, 
o EC Bom Retiro, que derro-
tou por 3 a 0 o Nova Terra.

Por essa semana é só, na 
próxima voltamos com as 
atualizações da várzea su-
mareense. Valeu...

Ah, antes de terminar 
um recado do treinador 
do João Paulo II, Marcão: 
“Esse final de semana tive 
uma grande batalha con-
tra uma equipe qualifica-
da, que desmereceu nos-
sa equipe quando saiu na 
frente do placar, mas com 
respeito e determinação 
vencemos”.

Fui!

Wesley Silva
clicknoamador@gmail.com

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Time fundado na década 
de 90, considerado um dos 
melhores times do amador 
de Sumaré. Fundado por 
uma figura ilustre para to-
dos do Santa Clara, o presi-
dente “JAIRO”. Sendo sem-
pre um dos favoritos nos 
campeonatos que partici-
pava, infelizmente o time 
foi desmanchado em 1997.

E em 2015 tivemos a ideia 
de retomar o time do nos-
so coração e do nosso bair-
ro que é o SANTA CLARA - 
MATÃO SUMARÉ, porém 
com a nossa geração. 

Formado por um grupo 
de amigos (Danilo, Riques-

ley, Wesley) no ano de 2015, 
disputamos alguns amisto-
sos e festivais durante o iní-
cio de 2016 e, enfim, fizemos 
nossa inscrição para a 3ª di-
visão do amador de Suma-
ré, onde com êxito ganha-
mos os 3 jogos da seletiva 
e assim conseguimos nos-
sa vaga na fase de grupos.

Disputamos a fase de 
grupos e conseguimos a 
classificação pro mata-
-mata, conseguimos pas-
sar das oitavas de final e 
chegamos às quartas, on-
de poderíamos no primei-
ro ano fazer história e su-
bir para a 2ª divisão. 

Enfrentamos a equipe do 
Caramuru e conseguimos 
fazer o resultado e sair com 
a vitória por 1x0 e assim su-
bindo de divisão. Já nas se-
mifinais não conseguimos 
empenhar um bom futebol 
e acabamos eliminados, 
mas sem tristeza, pois nos-
so principal objetivo já tí-
nhamos alcançado... 

O ano de 2017 não foi tão 
bom para a gente na 2ª, lu-
tamos até o fim, mas infe-
lizmente caímos novamen-
te para a 3ª. Passaram-se os 
anos e não desempenháva-
mos um bom futebol, nos 
mantendo sempre na 3ª. Po-

rém, chegou o ano de 2023, 
investimos, buscamos re-
cursos e trouxemos jogado-
res à altura do Santa Clara.

Nossos presidentes 
Johnny e Wesley sempre à 
frente do time trouxeram 
um cara que ajudaria eles a 
levar o Santa Clara de volta 
à 2ª divisão “Tec. Barbosa”, 
que conduziu a equipe com 
maestria e a levou de volta 
para a 2ª Divisão.

E o trabalho continua pa-
ra o ano de 2024, para que 
possamos crescer ainda 
mais e levar o Santa Clara à 
divisão de Elite do Campeo-
nato Amador de Sumaré.

União Santa Clara, finalista da 3ª Divisão 
do Campeonato Amador de Sumaré 2023
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Mauricio Henrik 
Alves de Souza

Toda semana trazemos 
em nossa página matérias 
sobre o futebol amador. 
Como você visualiza mais 
essa opção para os apaixo-
nados torcedores e despor-
tistas se informarem so-
bre tudo que rola no fute-
bol amador de Sumaré?

Acredito que uma nova op-
ção de mídia para os torcedo-
res e desportistas se infor-
marem sobre o futebol ama-
dor é uma ótima oportuni-
dade para ampliar o acesso 
à informação e promover o 
esporte de base. Isso pode 
ajudar a fortalecer a comu-
nidade e aumentar o interes-
se nessa modalidade.

Quais são as principais 
diferenças entre o futebol 
amador e o profissional de 
São Paulo?

A estrutura e os acompa-
nhamentos profissionais são 
realmente importantes pa-
ra o desenvolvimento dos ti-
mes e dos atletas. No nível 
amador, nem sempre temos 
acesso a esses recursos.

 
E o que faz os clubes 

amadores serem tão qua-
lificados em gestão?

Isso baseia-se na discipli-
na, pois um clube com inves-
timentos, mas sem discipli-
na não dá certo.

  
Quais são as condições 

para um diretor ter o Mau-
rício em sua equipe?

Um bom ambiente e disci-
plina para que todos tenham 
o mesmo objetivo.

O financeiro também é 
determinante em compe-
tições de menor porte?

Acaba sendo um diferen-
cial.

 
Atualmente é comum 

um atleta fazer o compro-
misso de jogar por quatro, 
cinco, e às vezes até seis 
equipes em campeonatos 
paralelos. Muitos dirigen-
tes e torcedores conside-
ram esta atitude antiéti-
ca pelo fato de que o atle-
ta não irá conseguir parti-
cipar de todos os jogos da 
equipe que o contratou. Vo-
cê concorda com esses di-
rigentes e torcedores?

Em parte, sim, pois se o 
atleta conseguir ser compa-
tível com as agendas e ga-
rantir um bom desempenho 
nos jogos eu acho válido.

Qual o melhor dirigente 

de futebol amador que vo-
cê já trabalhou?

A diretoria do JP II é ex-
celente!

Qual o melhor treinador 
e o melhor atleta do fute-
bol amador?

Pra mim, o melhor treina-
dor é o Marcos Lisboa ( Mar-
cão ) do JP II.

Se fosse treinador, qual 
seria a seleção atual do fu-
tebol amador formada por 
ele? 

GOLEIRO: Marcel 
ZAGUEIRO: Branco e 

Thiagão
LATERAIS: Cesinha e 

Basílio
VOLANTES: Luan e 

Ferrugem
MEIO CAMPO: Gambrel
ATACANTES: Mayco 

Felix, Rubinho, Rosca. 
Não dá pra citar todos 

aqui, pois Sumaré é cheia de 
bons jogadores.

Você tem alguma riva-
lidade pessoal com algum 
atleta?

Sou uma pessoa bem 
tranquila quanto a isso e não 
tenho rivalidades com times 
e atletas.

Em qual clube você mais 
gostou de jogar?

Sem dúvidas, o JP II, pois 
fui muito bem recebido e co-
nheci pessoas de bem. Isso 
me traz confiança e serve de 
incentivo para representar o 
JP nos jogos...

 
E qual camisa você po-

de afirmar que nunca mais 
irá vestir?

Não posso afirmar isto, 
pois fiz grandes amizades em 
todos os clubes que passei.

Para encerrar, por que 
os trintões estão na mo-
da no futebol amador? Se 
analisarmos os melho-
res elencos dos campeo-
natos disputados em Su-
maré, percebemos essa 
semelhança nos planeja-
mentos. As bases destas 
equipes são formadas por 
atletas mais experientes. 
Qual o motivo disto?

Os trintões teoricamen-
te já jogaram em vários clu-
bes e já passaram por vá-
rias experiências. Portanto, 
eles podem passar um pou-
co do seu aprendizado para 
os mais novos.

Apelido: Mauricinho  l  Idade: 19 anos
Posição: Meia-atacante  l  Time atual: João Paulo II

Time do Coração: Corinthians 
Times em que jogou: São Paulo FC, Rio Branco, 

Amparo, Velo Clube

ENTREVISTA DA SEMANA

Em pé: Wesley, Johnny, Wellington, Igor, David, Mael, Guilherme, Riquesley, Kaleu, Yuri,Zulu,Samuel e Barbosa
Agachados: Grigor, Jhow, Dunga , Gustavo Oliveira, Marcos,Charles, Varlenio, Gustavo Monteiro,Neno,Italo,Tutu e Alison



AAssociação Pró-Me-
mória de Sumaré can-
celou o “Dia da Me-

mória”, que aconteceria nes-
te sábado, nas dependências 
do Shopping ParkCity Suma-
ré. Esse evento vinha sendo 
comemorado desde 2013.

 Segundo a Pró-Memória o 
cancelamento se deve a pro-
blemas burocráticos e finan-
ceiros. Ela não tinha conse-
guido equipamentos básicos 
para a realização do evento 

e, fato mais importante – ale-
gou não ter suporte financei-
ro para realizar essa come-
moração.

A Pró-Memória se man-
tém financeiramente graças 
a dois convênios oficiais e à 
contribuição voluntária de 
simpatizantes e associados. 
Nos últimos cinco meses es-
sa situação vem se deterio-
rando, e a entidade está con-
seguindo subsistir com re-
cursos financeiros dos seus 

diretores e alguns colabora-
dores da nossa comunidade. 

Para realizar o “Dia da Me-
mória” existem gastos impor-
tantes com transportes, con-
fecção de camisetas, forneci-
mento de lanches, brinque-
dos para crianças e outros 
gastos – tradição que vinha 
sendo mantida desde 2013.

Com essas explicações não 
restou outra alternativa se-
não o cancelamento.

Neste ano de 2023 quatro 

datas importantes do nosso ca-
lendário seriam comemoradas:
4 70 anos da emancipa-

ção de Sumaré;
4 60 anos da criação da 

Escola Estadual “João Fran-
ceschini;
4 45 anos da criação 

do Grupo Espírita “Wady 
Abrahão Filho;
4 110 anos da construção 

do prédio da Subprefeitura 
de Rebouças (hoje Centro de 
Memória Thomaz Didona.

“Dia de Memória” é cancelado

45 anos do Grupo Espírita Wady Abrahão Filho

110 Anos do Prédio do Centro de Memória

Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 150.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 
fotos de sua família ou publicá-

las, dirija-se ao Centro de Memória. 
Estudantes, professores, 

pesquisadores e população em 
geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-

la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. Custa 

R$ 30,00 por mês. Por conta disso, 
você recebe todas as publicações 

semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré
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Com a instalação do Banco do 
Brasil em Sumaré, em 1976, simpa-
tizantes da Doutrina Espírita vie-
ram para Sumaré, para trabalha-
rem na nova agência. Aos poucos 
eles foram se identificando e bus-
cando algo comum entre o grupo 
e a própria comunidade. 

Naquela época, não existia mais 
nenhum outro Centro Espírita. No 
distrito de Nova Veneza o Centro 
Espírita* Judas Iscariotes funcio-
nava regularmente para consultas 
e sessões de curas. 

A primeira reunião informal 
aconteceu no dia 13 de janeiro de 
1977, na rua Justino França, nº 766. 
Começava aí o novo Centro Espírita. 

A preocupação era encontrar um 
nome. Para surpresa de todos – e 
muita emoção- todos haviam suge-
rido o mesmo nome: Wady Abrahão 
Filho – o Wadyzinho. Ele era o pri-
meiro sumareense que trazia notí-
cias do mundo espiritual por meio 

da psicografia do médium Francis-
co Cândido Xavier em mensagens 
editadas no livro Jovens do Além, 
que todos haviam lido. 

Para formalizar a escolha, pro-
curaram o sr. Wady Abrahão, pai 
de Wadyzinho, proprietário de 
uma tecelagem na Rua Antônio 
Jorge Chebabi, vizinho do Moinho 
Universal. Lembramos que Wady 
era pessoa tradicional da cidade, 
muito conhecido no Clube Recrea-
tivo e Esportivo Alliança, onde foi 
um de seus principais jogadores 
do time de futebol.

Nascia aí o Grupo Espírita 
Wady Abrahão Filho, que teria 
Fernando Aparecido Cardoso co-
mo seu primeiro presidente.

A primeira sede foi numa pro-
priedade de Antônio Fernandes 
Lisboa Neto, que ofereceu um bar-
racão, nos fundos de sua casa, na 
Rua Arlete Maria de Marchi n.95. 
Ela foi aberta oficialmente em ja-

neiro de 1978. Doações começa-
ram a aparecer (principalmente 
de Joval Castralli (Juba) e William 
e Roberto Cordenonsi). 

A partir daí o Grupo Espírita só 
cresceu. Com trabalhos em ou-
tros dias da semana, com mais fre-
qüentadores. Chegou até os dias 
atuais, na sua sede própria, inau-
gurada em 1984, na rua Marcos 
Liash, na Vila Menuzzo. Novos 
imóveis foram adquiridos poste-
riormente no Jardim Macarenco, 
e incorporados na sede, que se 
transformaram num dos maiores 
Centros Espíritas da região.

A entidade tem atividades todos 
os dias da semana (reuniões, ses-
sões, etc.). Anualmente promove 
eventos beneficentes com a comu-
nidade. Seguindo a doutrina espí-
rita, que tem como pilares básicos 
a pratica da caridade, atende com 
regularidade várias famílias ca-
rentes da comunidade.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

Grupo Espírita Wady Abrahão Filho

O que seria 
comemorado no 
Dia Da Memória

Todo último sábado no mês de 
Outubro a Pró-Memória come-
morava o “Dia da Memória”, real-
çando algumas datas importan-
tes do nosso calendário histórico. 

A primeira comemoração acon-
teceu em 2013, com o centenário 
do prédio da antiga Subprefeitura 
de Rebouças, na Praça da Repú-
blica, nº 102, hoje Centro de Me-
mória “Thomaz Didona” (sede da 
Associação Pró-Memória).

Todas as comemorações sub-
sequentes aconteciam na Praça 
da República. Em 2022, ela acon-
teceu nas dependências do Shop-
ping Park-City. 

Neste ano de 2023 uma nova 
edição aconteceria naquele lo-
cal, com 4 lembranças significa-
tivas do nosso calendário:

- 70 anos da emancipação de 
Sumaré;

- 60 anos da criação da Esco-
la Estadual “João Franceschini;

- 45 anos da criação do Grupo 
Espírita “Wady Abrahão Filho;

- 110 anos da construção do 
prédio da Subprefeitura de Re-
bouças (hoje Centro de Memó-
ria Thomaz Didona.



Sumaré emanci-
pou-se oficialmen-
te de Campinas no 
dia 30 de dezem-
bro de 1953, atra-
vés da Lei Esta-
dual nº 2456. Pa-
ra chegar a esse 
termo, houve um 
movimento popu-
lar, com reuniões, 
abaixo-assinado 
de moradores e 
contatos com auto-
ridades estaduais. 
Para a Assembleia 
Legislativa do Esta-
do de São Paulo foi 
elaborado um me-
morial, pleitean-
do a emancipa-
ção, acompanha-
do de documentos 
e o abaixo-assina-
do, com os seguin-
tes moradores:

70 anos da emancipação de Sumaré
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Abel Menuzzo Carlos Basso João Consulin Nelson Hoffmann 

Ada Lorençatto                                             Carlos Biancalana João Francisco Yanssen Nestor Geraldo Duarte 

Ada S. Foffano                                             Carlos França João Gonçalves Nicolau Curval 

Adelina Ferraz Giunco                                Clementina Menuzzo João Joaquim Pancotti Nivaldo Antonio Foffano 

Adelina Foffano Clementina Tanner João Toledo Tanner Norberto Raposeiro 

Adolfo Foffano                                                 Cleso P. Camargo João Zagui Odair Francisco Escalhão 

Adolfo Menuzzo,                                              Clodoaldo Frutuoso Joaquim Carvalho Orasil Pereira de Camargo 
Alberto Parmeggiani                                              Constância G. Tanner Noveletto Jorge Tanner Orestes Marquissolo 

Aldo Pereira Ribeiro                                          Décio Lorençato José Bazan Orestes Perozzo 
Alexandre Breda                                         Denys Antonio Escalhão José Biancalana Orestes Silveira Rosa 
Alexandre Noveletto                              Diomar Aparecida Frigeri José Ciconha Osmar Miranda 
Alfredo Teixeira                                    Dionizio Ferrarezi José de Vasconcellos Osmilton Teixeira 

Amador Menuzzo Diva Miranda Giometti José Ferreira Quental Osvaldo Carvalho 

Amélio Cavicchio,                                  Dolores Romeiro Provedell José Francisco Bertucci Otavio de Vasconcellos 

Américo Menuzzo Filho                                        Doracy Squarizzi Vasconcellos José Francisco Breda Palmyro Franceschini 

Ana Bressani Barroca                                 Dorival Barroca José Gonçalves Paulo Tanner Sobrinho 

Ângelo Furian                                    Eduardo Tanner José Maria Matosinho Pe. José Giordano 

Antonio Breda Eglantina Bianchi de Souza José Mendes Pedro Consulin 

Antonio Chirardello Elia Aparecida Gigo José Pereira Pedro Menuzzo 

Antonio Domingos Elpidio Bazan José Zagui Plínio Giometti 

Antonio Geraldelli Ema Minarelli Giunco Josias Pereira de Souza Primo Fávero 

Antonio Gigo Ernesto Foffano Julio Barijan Rafael Coral 

Antonio Luiz Bazan Euclides Miranda Juvenal Gomes Barroca Regina Consulin Escalhão 

Antonio Michelon Eugenia Biancalana Duarte Leonor Martins Mattosinho Rinaldo Marson 

Antonio Palioto Eugenio Basso Lindolpho Tanner Roberto Duarte 

Antonio Pereira de Camargo Eva Evangelista Ferreira Ludovico Scrocca Rosa P. Parmeggiani 
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Antonio Yanssen Ezilia Foffano Luiz José Duarte Sebastião Blumer 
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Antonio Michelon Eugenia Biancalana Duarte Leonor Martins Mattosinho Rinaldo Marson 
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Antonio Pereira de Camargo Eva Evangelista Ferreira Ludovico Scrocca Rosa P. Parmeggiani 

Antonio Serra Evangelina Ferraz Luiz Cia Santo Tomazin 

Antonio Yanssen Ezilia Foffano Luiz José Duarte Sebastião Blumer 

Archimedes Vasconcellos Flora Vasconcellos Luiz Lorançatto Filho Sebastião Rocha 

Aristides de Oliveira Souza Florivaldo B.Teixeira de Barros Manoel de Vasconcellos Sylvio Ongaro  

Aristides Menuzzo Francisco Benetti Maria Célia Foffano Teodomiro Barijan 

Armando de Vasconcello Francisco Clemente Maria das Dores Rovedder Thomaz Didona 

Arnaldo Tanner Francisco Duarte Maria de Paula Tranqüilo Menuzzo 

Assunta Foffano Raposeiro Gino Giometti Maria do P. Andrade Foffano Turíbio Espiridião Silva 

Ataíde Tanner Harris Mezaroup Mario Ricatto Verginia Esther Tanner 

Attilia Ramaciotti Humberto Dedona Mauro Zagui Virginia Raposeiro Sousa 

Attilio Foffano Irene Vasconcellos Matosinho Miguel Zemlenoi Virginio Basso 

Aurélio Menuzzo Irmã Frigeri Franceschini Mildred de Souza Vitor Cia 

Aurora do Valle Gigo Ivo Naufal Milena Pedroni Barroca Waldemar Franceschini 

Benedito Simeão de Camargo Jacinto Romanetto Milton Pereira Ribeiro Walter Dian 

Beneditto de Matos Jandira Tanner Breda Nadyr de Souza Walter Eberlin 

Benevenuto Sturaro Jarbas Vasconcellos Nair Lorençato Blumer Walter Tanner 

Benjamin Romano Milan Jayme Cunha de Oliveira Natal Fabbri Wilson Menuzzo 

Bento Noveletto João Barijan Natale Giometti Yolanda Raposeiro 

Caetano Marchizzolo João Bufarah Natalino Noveleto Zilda Furlan França 
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Escola Estadual João Franceschini

A Escola Estadual “João 
Franceschini” foi criada 
pelo Decreto n.42.704, 
de 19/11/1963, publica-
do em 30/11/1963. Seu 
primeiro diretor foi João 
Paulo de Toledo. Os di-
retores seguintes foram: 
Wanderley José Miani, 
Ignez Aparecida Vul-
cani de Freitas, Dircéa 
Guilherme, Maria Bus-
carin, Mônica Sant’Ana. 
O atual diretor é Robson 
Rossi F.Bueno. 

O nome antigo do esta-
belecimento era Segundo 
Grupo Escolar de Suma-
ré (o primeiro Grupo Es-
colar era o “André Rodri-
gues de Alkmin”). A de-
nominação de João Fran-
ceschini, um dos mais 
antigos moradores de 
Rebouças, surgiu depois 
de uma polêmica entre 
as famílias Franceschi-
ni e Maluf. 

O interesse das duas fa-
mílias era denominar o 
antigo Ginásio Estadual 
de Sumaré com o nome 
de suas famílias. O Giná-
sio ocupava prédio do an-
tigo Grupo Alkmin e esta-
va mudando suas instala-
ções para um prédio no-
vo, na Av. Rebouças. 

Depois de alguns en-
contros com as autori-
dades estaduais, che-
gou-se a um consenso. 
O Segundo Grupo Esco-
lar de Sumaré passou a 
se chamar Escola Esta-
dual “João Franceschi-
ni” (avô do prefeito em 
exercício, João Smânio 
Franceschini). A Escola 
do Bairro do Matão re-
cebeu o nome de Wadih 
J. Maluf e o Ginásio Esta-
dual passou a se denomi-
nar Dom Jayme de Bar-
ros Câmara (denomina-
ção neutra).

60 anos da escola João Franceschini

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ



Na manhã do último dia 
21 aconteceu a Festa das 
Crianças da Escolinha do 
Real, em Nova Odessa. Es-
sa foi a primeira edição do 
evento que contou com vá-
rios brinquedos e gincanas, 
músicas temáticas, comidas 
que a criançada mais ama, 
pipoca, cachorro quente, al-
godão doce e sorvete. 

O projeto veio da neces-
sidade de uma escolinha 
de futebol no bairro Jardim 
Alvorada, uma região em 
que há muitas crianças e 
adolescentes que necessi-
tam da prática esportiva, 
disciplina e bons exemplos. 
Em uma parceria com os 
pais, são atendidos em mé-
dia 150 jovens, e através do 
voluntariado dos colabo-
radores são passados va-
lores de uma perspectiva 
responsável e competente.

Festa das Crianças da Escolinha 
Real Nova Odessa proporciona lazer

que vai ser de Newton e da 
população de seu planeta. 
O personagem Newton é 
extremamente bem cons-
truído, demonstrando sen-
timentos humanos como 
medo, angústia, solidão e 
nos fazendo facilmente ter 
empatia e torcer para que 
seu objetivo seja alcançado.

O final me abalou emo-
cionalmente, é um livro 
que apesar de tranquilo, 
carrega uma tristeza nas 
críticas sutis ao nosso com-
portamento humano e em 
relação à vida do planeta. 
Newton demonstra mais 
humanidade e preocupa-
ção com o destino da Ter-
ra e de suas riquezas natu-
rais do que muitos huma-
nos que conhecemos.

Vale muito a pena a leitura!Éuma ficção científica 
de escrita elegante e 

que nos conta a jornada de 
Thomas Jerome Newton, 
um extraterrestre do pla-
neta Anthea que vem para a 
Terra com o objetivo de sal-
var seu planeta e sua popu-
lação da extinção por falta 
de recursos naturais. New-
ton passou por um treina-
mento de 10 anos para con-
seguir parecer-se com um 
ser humano, aprendendo 
as línguas e como se rela-
cionar através de progra-
mas de rádios e televisão 
que conseguiam ser capta-
dos em seu planeta.

Ao chegar ao planeta 
Terra, com sua inteligên-
cia superior a dos seres hu-
manos, começa a colocar o 
seu plano em ação, se tor-
nando um empresário de 
sucesso e conseguindo os 
subsídios necessários pa-

Dica de Leitura: O Homem 
que Caiu na Terra

ra construir uma nave que 
buscaria os antheanos. Po-
rém após alguns anos de 
convivência em nosso pla-
neta, ele começa a perceber 
as diferenças entre o que 
assistia e ouvia nos progra-
mas em seu treinamento 
e a realidade da natureza 
humana e começa a refle-
tir sobre sua missão e se ela 
realmente fazia sentido.

“Então olhando paras 
paredes cinzentas e discre-
tas daquele quarto, para 
sua decoração vulgar, sen-
tiu nojo, cansado deste lu-
gar barato e alienígena, 
essa cultura berrante, vo-
cal, sem raízes e sensual, 
esse agregado de macacos 

espertos, incomodados e 
egoístas - vulgares e indife-
rentes enquanto sua civili-
zação, assim como a ponte 
de Londres e todas as ou-
tras, estava caindo, esta-
va caindo”.

Decepcionado, cansa-
do, longe de casa e se sen-
tindo cada vez mais sozi-
nho, começa a se descuidar 
de seus planos e seu disfar-
ce, chamando a atenção do 
Governo. É um livro de lei-
tura rápida e tranquila e 
apesar de ter algumas ex-
plicações científicas, não é 
nem um pouco cansativo, 
pois tudo é tão interessan-
te que você quer logo che-
gar ao final e descobrir o 
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No último dia 
21 aconteceu a 5ª 
Festa Social Dia 
das Crianças da 
Família Vila Vale. 
Entre as ativida-
des aconteceu um 
delicioso almoço, 
brincadeiras para 
as crianças com 
brindes, lanche da 
tarde e batalha de 
Tik Tok. 

O projeto teve 
início com objeti-
vo de ver a alegria 
das crianças da co-
munidade e neste ano passaram cerca de 300 pessoas 
pela rua Anésio Lanatti, onde foi promovida a festa. 

“Primeiramente agradecer a Deus por nos dar saú-
de e sabedoria para conduzir este projeto que já du-
ra 5 anos. Ricardinho Toa Toa agradece pela parce-
ria na organização e ajuda na busca de patrocina-
dores e a todos os envolvidos na realização da Festa. 
Deus na frente sempre!!!”, Fernando Villa’s.

Patrocinadores: Montador de móveis Alex, MW Pin-
turas, Augusto Moto Peças, Acougue Vila Empório, Ian 
Pães, Fiel Sumaré, Distribuidora Toa Toa, Bar da Fiel Su-
maré, Marques Barbearia, Maciel Pintor, Wesley Silva 
Fotografia, Nota 10 Papelaria, Villa’s Porções, Deck da 
Amizade, Vila Valle F.C, Outfit Meno, Lih Padilha, Ade-
ga do Leitão, R&J Serralheria, Gu Locações, Caio trans-
portes, M& M Gás, Amo Sorvetes, Z10 Sabão em pó, Ja-
pa, Rafa V.V, Lauren Lopes, Dibarroca Pizzaria, Lemart, 
Dom Mariane, Giovane Afonsina e Miguel da Melancia. 

Festa das Crianças da 
Família Vila Vale reúne 
centenas de moradores
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Walter Tevis (1928–1984) nasceu em 
San Francisco, Califórnia. Foi professor 
de literatura na Universidade de Ohio e 
autor de romances e contos traduzidos 
em pelo menos 18 idiomas. Três dos seis 
romances que escreveu foram adaptados 
para o cinema: The Hustler (1959), The Co-
lor of Money (1984) e O Homem que Caiu 
na Terra (1963). Este, dirigido por Nicolas 
Roeg em 1976, marca a estreia de David 
Bowie como ator. O filme logo se tornou 
um clássico e influenciou a cultura pop 
como poucas outras obras de ficção cien-
tífica. Saiba mais em waltertevis.com.

Houve o apoio de cer-
ca de 20 pessoas, incluin-
do colaboradores do pro-
jeto, diretores e torcedores, 
com ênfase na torcida femi-
nina do E.C. Real que sem-
pre abraça os bons projetos 
e faz acontecer!

“Eu Renan, como dire-
tor da escolinha do Real, 
me sinto orgulhoso de 
proporcionar a socieda-

de possibilidades de bons 
caminhos, mostrar que é 
possível libertar nossos jo-
vens dos caminhos ruins 
e nosso projeto se baseia 
no voluntariado e traba-
lho conjunto com pais e 
amigos que sempre estão 
presentes para fortalecer 
e enriquecer os nossos ob-
jetivos, não é fácil, por ve-
zes bate o desânimo, mas 

a nossa recompensa é a 
alegria e satisfação de ca-
da criança e adolescente 
que frequenta nossa esco-
linha, produzindo assim 
bons frutos para a família 
e para a sociedade!”

Patrocinadores: Bar-
bearia pinheiros, Natt’s 
massas, JP II, Casa Junco, 
Bar da bocha, Supermerca-
do ype e Bar da Ana.


